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 ABSTRAK 

 

 Skripsi dengan judul “Pengembangan Media Pembelajaran IPA Berbasis 

Leaflet Untuk Meningkatkan Motivasi Dan Hasil Belajar Siswa Pada Materi 

Sistem Pernapasan Kelas VIII MTsN 4 Blitar” ini ditulis oleh Lisa Nur Adhasari. 

NIM. 126208202056, pembimbing Bapak Muhammad Iqbal Filayani, M.Si. 

Kata Kunci: hasil belajar, Leaflet, motivasi belajar, sistem pernapasan 

 Penelitian pengembangan ini dilatarbelakangi oleh media pembelajaran 

yang digunakan pada proses pembelajaran IPA kelas VIII di MTsN 4 Blitar 

kurang bervariasi, guru hanya menggunakan media cetak berupa LKS dan buku 

paket IPA, buku paket tersebut pinjaman sekolah, digunakan dalam 

berlangsungnya proses pembelajaran kemudian buku paket dikembalikan lagi ke 

sekolah. Hal ini menyebabkan siswa mudah bosan dan tidak memperhatikan saat 

guru menyampaikan materi, sehingga dapat menyebabkan motivasi belajar 

menurun sehingga berdampak pada menurunnya hasil belajar siswa. Dalam hal 

ini, peneliti mengembangkan produk berupa Leaflet sebagai media belajar 

alternatif.  

 Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui pengembangan media 

pembelajaran IPA berbasis Leaflet dalam meningkatkan motivasi dan hasil belajar 

siswa pada materi sistem pernapasan kelas VIII MTsN 4 Blitar (2) Untuk 

mengetahui tingkat keefektifan media pembelajaran IPA berbasis Leaflet dalam 

meningkatkan motivasi dan hasil belajar siswa pada materi sistem pernapasan 

kelas VIII MTsN 4 Blitar. 

 Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian dan pengembangan 

(Research and Development) dengan model pengembangan ADDIE yang terdiri 

dari lima tahapan yaitu analisis, perencanaan, pengembangan, implementasi, dan 

evaluasi. Sampel dalam penelitian ini adalah siswa kelas VIII A sebagai kelas 

eksperimen dan siswa  kelas VIII C sebagai kelas kontrol. Metode pengumpulan 

data berupa obeservasi, wawancara, angket dan tes (pretest dan posttest).  

 Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Hasil pengembangan 

menggunakan model pengembangan ADDIE dengan tahap Analyze dengan 

wawancara guru dan analisis kebutuhan siswa. Design dilakukan dengan 

pembuatan story board produk Leaflet. Development mendapatkan hasil validasi 

produk oleh ahli media diperoleh persentase sebesar 88% ahli materi 96%, guru 

mata pelajaran IPA 93% diperoleh hasil dari beberapa validator tersebut bahwa 

Leaflet dinyatakan sangat valid dan layak digunakan tanpa revisi. Implementation 

uji N-Gain kelas eksperimen lebih tinggi dibandingkan dengan hasil N-Gain Score 

kelas kontrol yaitu 56,4974%  > 34,2689% artinya media Leaflet cukup efektif 

untuk digunakan, hasil uji keterbacaan siswa memperoleh nilai rata-rata 25,84 

dengan persentase 86% temasuk dalam kategori sangat praktis Evaluation 

dilakukan perbaikan produk Leaflet sesuai dengan kritik dan saran. (2) 

Keefektifan media Leaflet dilihat dari uji N-Gain kelas eksperimen lebih tinggi 

dibandingkan dengan hasil N-Gain Score kelas kontrol yaitu 56,4974%  > 

34,2689% artinya media Leaflet cukup efektif untuk digunakan. Hasil 

independent t-test motivasi dan hasil belajar siswa diperoleh nilai Sig. (2-tailed) 

0,000 < 0,05 artinya terdapat pengaruh penggunaan media Leaflet terhadap 
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motivasi dan hasil belajar siswa pada materi sistem pernapasan kelas VIII MTsN 

4 Blitar. Hasil uji manova menunjukkan Sig. 0,000 < 0,05 sehingga dapat 

disimpulkan bahwa terdapat pengaruh simultan keefektifan media pembelajaran 

IPA berbasis Leaflet pada materi sistem pernapasan terhadap motivasi dan hasil 

belajar siswa kelas VIII MTsN 4 Blitar. 
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ABSTRACT 

 The thesis with the title "Development of Leaflet-Based Science Learning 

Media to Increase Student Motivation and Learning Outcomes on Respiratory 

System Material for Class VIII MTsN 4 Blitar" was written by Lisa Nur Adhasari. 

NIM. 126208202056, supervisor Mr. Muhammad Iqbal Filayani, M.Si. 

Keywords: learning outcomes, Leaflets, learning motivation, respiratory system 

 This development research was motivated by the lack of variety in the 

learning media used in the class VIII science learning process at MTsN 4 Blitar, 

the teacher only used printed media in the form of worksheets and science 

textbooks, the packet books were borrowed from the school, used in the learning 

process and then the packet books were returned. to school. This causes students 

to get bored easily and not pay attention when the teacher delivers the material, 

which can cause learning motivation to decrease, resulting in decreased student 

learning outcomes. In this case, researchers developed a product in the form of 

Leaflets as an alternative learning media.  

 The objectives of this research are (1) To determine the development of 

Leaflet-based science learning media in increasing student motivation and 

learning outcomes in respiratory system material for class VIII MTsN 4 Blitar (2) 

To determine the level of effectiveness of Leaflet-based science learning media in 

increasing student motivation and learning outcomes on respiratory system 

material for class VIII MTsN 4 Blitar. 

 The results of this research show that (1) The development results use the 

ADDIE development model with the Analyze stage with teacher interviews and 

analysis of student needs. Design was carried out by creating a Leaflet product 

story board. Development obtained the results of product validation by media 

experts, the percentage was 88%, material experts 96%, science subject teachers 

93%, the results obtained from several validators were that the Leaflet was 

declared very valid and suitable for use without revision. The implementation of 

the N-Gain test for the experimental class was higher than the results of the N-

Gain Score for the control class, namely 56.4974% > 34.2689%, meaning that 

Leaflet media was quite effective to use, the students' readability test results 

obtained an average score of 25.84 with a percentage 86% fall into the very 

practical category. Evaluation carried out improvements to Leaflet products in 

accordance with criticism and suggestions. (2) The effectiveness of the Leaflet 

media seen from the N-Gain test for the experimental class is higher than the N-

Gain Score results for the control class, namely 56.4974% > 34.2689%, meaning 

that the Leaflet media is quite effective to use. The results of the independent t-

test of motivation and student learning outcomes obtained a Sig. (2-tailed) 0.000 < 

0.05, meaning that there is an influence of using Leaflet media on student 

motivation and learning outcomes in class VIII MTsN 4 Blitar respiratory system 
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material. The Manova test results show Sig. 0.000 < 0.05 so it can be concluded 

that there is a simultaneous influence on the effectiveness of Leaflet-based science 

learning media on respiratory system material on the motivation and learning 

outcomes of class VIII MTsN 4 Blitar students. 
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 الملخص

أطشٚحخ ثؼٕٛاْ "رط٠ٛش ٚسبئظ رؼٍُ اٌؼٍَٛ اٌمبئّخ ػٍٝ إٌّشٛساد 

ٌض٠بدح رحف١ض اٌطلاة ٚٔزبئح اٌزؼٍُ فٟ ِٛاد اٌدٙبص اٌزٕفسٟ اٌصف اٌثبِٓ ِذسسخ 

، ٦٢١٢٦٢٢٦٢٦٢١رسبٔب٠ٚب فٛس ث١ٍزبس" وزجزٙب ١ٌضا ٔٛس أداسبسٞ. ١ُٔ. 

 ثئششاف اٌس١ذ محمد إلجبي ف١لا٠بٟٔ، ِبخسز١ش اٌؼٍَٛ

 اٌزٕفسٟ اٌدٙبص ,اٌزؼٍُ ِخشخبد ,اٌزؼٍُ دافغ ,ٔششح :المفتاحية الكلمات

وبْ اٌذافغ ٚساء ٘زا اٌجحث اٌزط٠ٛشٞ ٘ٛ ػذَ ٚخٛد رٕٛع فٟ ٚسبئً 

اٌزؼٍُ اٌّسزخذِخ فٟ ػ١ٍّخ رؼٍُ اٌؼٍَٛ ٌٍصف اٌثبِٓ فٟ اٌّذسسخ اٌزسٕب٠ٚخ 

خ فمظ فٟ شىً أسثؼخ ث١ٍزبس، ح١ث اسزخذَ اٌّؼٍّْٛ اٌٛسبئظ اٌّطجٛػ ١ٔدشٞ

أٚساق ػًّ ٚوزت ِذسس١خ ٌٍؼٍَٛ، ٚرّذ إػبسح حضَ اٌىزت ِٓ اٌّذسسخ 

اٌّذسسخ، ٠ٚسزخذَ فٟ ػ١ٍّخ اٌزؼٍُ ثُ ٠ؼٛد ثحضَ اٌىزت إٌٝ اٌّذسسخ. ٠ؤدٞ ٘زا 

إٌٝ شؼٛس اٌطلاة ثبًٌٍّ ثسٌٙٛخ ٚػذَ الا٘زّبَ ػٕذِب ٠مذَ اٌّؼٍُ اٌّبدح، ِّب لذ 

ِّب ٠ؤدٞ إٌٝ أخفبض ٔزبئح رؼٍُ اٌطلاة. فٟ  ٠ؤدٞ إٌٝ أخفبض اٌذافغ ٌٍزؼٍُ،

 ٘زٖ اٌحبٌخ، لبَ اٌجبحثْٛ ثزط٠ٛش ِٕزح ػٍٝ شىً ِٕشٛساد وٛس١ٍخ رؼ١ّ١ٍخ ثذ٠ٍخ. 

 ، رٕٛػب ألً ٟٚ٘ ث١ٍزبس فٛس رسب٠ٛٔخ ِذسسخ فٟ اٌثبِٓ ٌٍصف اٌؼٍَٛ رؼٍُ

 ٚ٘زا ، اٌّبدح اٌّؼٍُ ٠مذَ ػٕذِب الأزجبٖ ٚػذَ ثبًٌٍّ ٠شؼشْٚ اٌطلاة ٠دؼً ِّب

 ٘زٖ فٟ .اٌطلاة رؼٍُ ٔزبئح ػٍٝ رأث١ش ٌٗ س١ىْٛ اٌزٞ اٌزؼٍُ دافغ ِٓ س١مًٍ

 ٘زٖ ا٘ذاف .ثذ٠ٍخ رؼ١ّ١ٍخ وٛس١ٍخ ٔششح شىً ػٍٝ ِٕزدب اٌجبحثْٛ طٛس ، اٌحبٌخ

 ٌض٠بدح اٌّط٠ٛبد ػٍٝ اٌّج١ٕخ اٌؼٍَٛ رؼٍُ ٚسبئظ رط٠ٛش رحذ٠ذ٦ٟ٘ اٌذساسخ

 ِذسسخ اٌثبِٓ اٌصف اٌزٕفسٟ اٌدٙبص ِبدح فٟ اٌزؼٍُ ِٚخشخبد اٌطٍجخ دافؼ١خ

 ػٍٝ اٌّج١ٕخ اٌؼٍَٛ رؼٍُ ٚسبئظ فبػ١ٍخ ِسزٜٛ رحذ٠ذ ٢ ث١ٍزب فٛس رسب٠ٛٔخ

 اٌصف اٌزٕفسٟ اٌدٙبص ِبدح فٟ اٌزؼٍُ ِٚخشخبد اٌطٍجخ دافؼ١خ ٌض٠بدح اٌّط٠ٛبد

 ث١ٍزبس أسثؼخ رسب٠ٛٔخ ِذسسخ اٌثبِٓ

ٚاٌزط٠ٛش( ِغ  طش٠مخ اٌجحث اٌّسزخذِخ ٟ٘ اٌجحث ٚاٌزط٠ٛش )اٌجحث

اٌزٞ ٠زىْٛ ِٓ خّس ِشاحً ٟٚ٘ اٌزح١ًٍ ٚاٌزخط١ظ  ADDIE ّٔٛرج رط٠ٛش

وفئخ  أ ٚاٌزط٠ٛش ٚاٌزٕف١ز ٚاٌزم١١ُ. وبٔذ اٌؼ١ٕبد فٟ ٘زٖ اٌذساسخ ثّب١ٔخ طلاة

وفئخ ضبثطخ. وبٔذ طشق خّغ اٌج١بٔبد ٟ٘ اٌّلاحظخ  ج ردش٠ج١خ ٚثّب١ٔخ طلاة

 ).)الاخزجبس اٌمجٍٟ ٚالاخزجبس اٌجؼذٞ ٚاٌّمبثلاد ٚالاسزج١بٔبد ٚالاخزجبساد

( ٔزبئح اٌزط٠ٛش رسزخذَ ّٔٛرج اٌزط٠ٛش  ٦رظٙش ٔزبئح ٘زا اٌجحث أْ )

ADDIE  ُِغ ِشحٍخ اٌزح١ًٍ ِغ ِمبثلاد اٌّؼ١ٍّٓ ٚرح١ًٍ احز١بخبد اٌطلاة. ر
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رٕف١ز اٌزص١ُّ ِٓ خلاي إٔشبء ٌٛحخ لصص١خ ٌّٕزح ِٕشٛس. حصً اٌزط٠ٛش ػٍٝ 

، ٪ ٢٢ حخ إٌّزح ِٓ لجً خجشاء الإػلاَ، ٚوبٔذ إٌسجخ ٔزبئح اٌزحمك ِٓ ص

، ٚوبٔذ إٌزبئح اٌزٟ رُ  ٪ ٦٩، ِٚذسسٟ اٌّٛاد اٌؼ١ٍّخ٪ ٦١ ٚخجشاء اٌّٛاد

اٌحصٛي ػ١ٍٙب ِٓ ػذح ِذلم١ٓ أْ إٌششح لذ رُ إػلاْ أٔٙب صبٌحخ ٌٍغب٠خ ِٕٚبسجخ 

١خ أػٍٝ ِٓ ٌٍفئخ اٌزدش٠ج N-Gainٌلاسزخذاَ دْٚ ِشاخؼخ. وبْ رطج١ك اخزجبس 

 ٪ ٢١. ٣٦٩٣  <  ٩٣ .  ٢١ ٢٦  .ٌٍفئخ اٌضبثطخ ٟٚ٘ Gain Score-Nٔزبئح 

، ِّب ٠ؼٕٟ أْ ٚسبئظ ِٕشٛس وبٔذ فؼبٌخ خذاً فٟ الاسزخذاَ، اخزجبس لبث١ٍخ اٌمشاءح 

رٕذسج   ٪ ٢١ ثٕسجخ ٢٢  .٢٣دسخبدٌذٜ اٌطلاة حصٍذ إٌزبئح ػٍٝ ِزٛسظ 

رحس١ٕبد ػٍٝ ِٕزدبد إٌششح ٚفمبً ٌٍٕمذ  ضّٓ اٌفئخ اٌؼ١ٍّخ ٌٍغب٠خ. رُ إخشاء

ٌٍفئخ  Gain-N( إْ فؼب١ٌخ اٌٛسبئظ إٌّشٛسح ِٓ اخزجبس ٢ٚالالزشاحبد. )

  ٩٣ .  ٢١ ٢٦  .ٌٍفئخ اٌضبثطخ، ٟٚ٘ Gain-Nاٌزدش٠ج١خ أػٍٝ ِٓ ٔزبئح ٔمبط 

ب ٠سزخذَ. حصٍذ  ٪ ٢١. ٣٦٩٣<   ًِ ، ِّب ٠ؼٕٟ أْ اٌٛسبئظ إٌّشٛسح فؼبٌخ رّب

 ٦   >  ٦. ٦ ٢  اٌّسزمً ٌٍزحف١ض ٚٔزبئح رؼٍُ اٌطلاة ػٍٝ دسخخ tجبس ٔزبئح اخز

، ِّب ٠ؼٕٟ أْ ٕ٘بن رأث١ش لاسزخذاَ ٚسبئظ إٌّشٛساد ػٍٝ دافؼ١خ ٦٢٦..٦ ٦

اٌطلاة ٚٔزبئح اٌزؼٍُ فٟ ِبدح اٌدٙبص اٌزٕفسٟ ٌٍصف اٌثبِٕبٌّذسسخ اٌزسبٔب٠ٚخ 

 ٦.٦ ٦ ٦   >  ٦. ٦ ٢   ١ٔanovaMدشٞ إِجبد ث١ٍزبس. رظٙش ٔزبئح اخزجبس 

ٌزٌه ٠ّىٓ اسزٕزبج أْ ٕ٘بن رأث١شًا ِزضإِبً ػٍٝ فؼب١ٌخ ٚسبئظ رؼٍُ اٌؼٍَٛ اٌمبئّخ 

ػٍٝ إٌّشٛساد ػٍٝ ِٛاد اٌدٙبص اٌزٕفسٟ ػٍٝ اٌذافؼ١خ ٚٔزبئح اٌزؼٍُ ٌطلاة 

 .اٌصف اٌثبِٓ اٌثبِٕبٌّذسسخ اٌزسبٔب٠ٚخ ١ٔدشٞ إِجبد ث١ٍزبس

 

 

 


